



奈留高校 学校便り

令和6年

# 鍛錬坂

12月24日発行

第221号

奈留高校 E島 E明日 E仲間



## 校長室から 校長 釘島正智

毎年、漢字の日(12月12日)前後に、その年の世相を表す「今年の漢字」が清水寺で発表されます。公募による投票で、今年の漢字は「金」、5回目の選出です。以下には「災」、「翔」、「震」、「新」が続きます。

あるサイトの予想投票では1位「震」、2位「金」、3位「闇」という結果だったそうです。日本漢字能力検定協会によると、「今年はおリ・パラの日本人選手や大谷翔平選手などの活躍による“光”の『キン』だけでなく、政治の裏金問題、闇バイトによる強盗事件、止まらない物価高騰など“影”の『かね』を理由にあげる人が多く見られた」とのことで、予想3位の「闇(バイトなど)」も、1位の「金」にしっかりと反映されています。皆さんの1年はどんなものだったでしょうか。

さて、奈留高校にとっての令和6年を漢字一文字で表すのは、私にはとっては難易度が高すぎるようです。そこで、逃げを打って2文字×3語で表現すると、「コロナ禍から『平常』を取り戻しつつも、『変化』や『進歩』が感じられる1年」、となります。

小中高一貫教育では、いくつかの新しい取組が実施されました。遠隔授業では「COREハイスクール事業」から「垣根を超える高校改革事業」へと指定が変わり、これまでの取組を生かしながら、改善と安定化が進んでいます。離島留学では、出願前に保護者との情報交換を密にし、ミスマッチが起こりにくい体制をとるようになりました。さらに、まち協が中心となって発足した「離島留学支援に関する小委員会(略称)」で、より風通しのよい話し合いが可能になりました。先生方の授業力向上の取組も進んでいます。学校の教育課程(カリキュラム)にも手を入れ、E-アイランド・スクールについても「英語教育以外の魅力化にも、これまで以上に力を入れる奈留高校」を目指しています。このような変化は分かりにくいかもしれませんが、奈留高校はこれまでも、一昨年よりも去年、去年よりも今年、とパワーアップしてきましたし、令和7年も、今年の奈留高校を超えるべく頑張っていきます。引き続き、本校の教育活動に、御理解と御支援をお願いいたします。

それでは、よいお年をお迎えください。



校訓  
知積自主  
性極自律  
錬実自  
磨踐律

## 行事予定

## 1月 January

1日(水)~5日(日)	離島留学生帰省期間	21日(火)	学年末考査(3A) (~24日)
6日(月)	共通テストプレ④(3年) (~7日)	24日(金)	英検③(1次)
8日(水)	始業式 容儀指導 到達度テスト いじめと学校生活に関する調査③ オンライン企業説明会	25日(土)	五島市企業見学バスツアー
10日(金)	NAPER週間 (~17日)	26日(日)	全商簿記実務検定
14日(火)	学年末考査時間割発表(3A)	27日(月)	離島留学特別選抜・特別選抜会場設営
16日(木)	月曜日の授業・共通テスト激励会	28日(火)	離島留学特別選抜・特別選抜検査
18日(土)	大学入学共通テスト(3年 ~19日) 進路マップ 対外実力(1・2年)	30日(木)	交流給食・小中高合同バタンク大会
19日(日)	全商情報処理検定 対外実力(2年)	31日(金)	火曜日の授業 離島留学特別選抜・特別選抜合格発表



## 海外語学研修修学旅行 (12月4日~12月10日)

上記日程で2学年(12名)は修学旅行で台湾に行ってきました。福岡空港から2時間半という近さの台湾は親日でも有名で、帯同したガイドの曾(ソウ)さんをはじめ、語学研修を行ったHESSや宿泊したホテルスタッフの方々からもとても親切なおもてなしを受けました。現地での語学研修は、チームアクティビティから始まり、台湾と日本の比較・植物園での植物観察・染物体験・プロジェクト学習など、朝の9時から夜の20時まで1日中英語で会話をするハードなプログラムでしたが、内容が充実していたこともあって、生徒12名は最後まで集中してやり遂げることができました。4日目は現地大学生3名との市内散策、5日目は十份を訪れて天燈上げを体験し、千と千尋の神隠しのモデルになった九份を散策しました。また、有名な夜市(士林夜市)では、夕食を摂り、店頭での当てゲームを楽しみました。旅行中は大きなトラブルもなく、内容もかなり満足のいく修学旅行になりました。



植物観察の様子



天燈上げ



プロジェクト学習の様子



ホテルでの朝食



兵士の交代式



九份



故宮博物館

## 閉庁日のお知らせ

12月28日(土)~1月5日(日)



ホームページは  
こちらのQRコードから  
ご覧いただけます ⇒



★インスタグラムはじめました★  
学校での生徒の様子などを投稿しています。  
フォローお願いします! ⇒



〒853-2201 五島市奈留町浦1246-2 ☎ 0959-64-2210 FAX 0959-64-3087

奈留高校ホームページ <http://www2.news.ed.jp/section/naru-h/>



## 五島地区PTA研修会(11月23日)[報告]



『家庭・学校・地域の力で育てよう しまの宝 こどもの未来』という主題のもと、五島地区高等学校・特別支援学校PTA研修会が上五島で開催され、5名の職員で参加しました。研修会では、『子どもの未来 期待と不安 ～失敗と挑戦の愉快的な人生～』と題して講演がありました。子どもに期待をする際には「何をしてほしいか」ではなく「どのように生きてほしいか」を伝えることが大事であるということが印象に残っています。加えて、上手な褒め方・叱り方についてPTA会員同士で意見交換をするプログラムも実施され、非常に有意義な時間となりました。

## サンタラン(12月1日)



12月1日(日)に、奈留島サンタランのボランティアに本校生徒が参加しました。奈留高校から20名の生徒が参加し、イベントの準備から、参加者の出迎えや誘導、受付等の手伝いをしました。生徒もそれぞれの任された仕事を一生懸命に取り組んでいました。ゴール後は、地域の方が作ってくれたアツアツのカレーがあり、みんなで美味しく頂きました。その後、奈留高校の吹奏楽部がイベントを盛り上げてくれました。今後も島内の行事に積極的に参加して、奈留島を盛り上げていきたいと思えます。



## サンタランで演奏してきました



12月1日(日)サンタランに参加し、江上教会をバックにクリスマスソング他4曲を演奏してきました。最後の曲は奈留高校の定番曲となった「銀河鉄道999」で場を盛り上げてきました。2024年最後の活動は12月22日(日)福江文化会館での吹奏楽祭です!



## 英語科の取り組み 読み聞かせ

12月10日(火)高校1年生が小学校に出向き、1年生から4年生の16名に英語の絵本の読み聞かせを行いました。今回も2冊の本を選び、声のトーンや表情にも注意しながら練習をし準備しました。終了後高校生は、次回の活動をよりよい交流とするための質問の出し方や絵本の持ち方などアイデアを出し合いました。



## 人権同和教育 (12月18日)



12月18日(水)にスクールカウンセラーの勝木亮太先生による人権講話を実施しました。今回は、勝木先生から4つの質問が出され、それについて生徒それぞれが考える形の講話でした。「ちょっと大変だったけどやり遂げたこと」を振り返りながら考え、自分自身の性格や成長を実感したり、隣の人の頑張りを称えたりする姿が見られました。今回の講話をきっかけに、これまでの自分の頑張りを振り返り、自分自身でたくさん褒めていてほしいですね。

保護者・しま親の皆様、人権講話のことをぜひ子どもたちにも聞いてみてください(\*^^\*)



## 交流給食 (11月7日)

初の試みでした。久しぶりの給食を堪能しながら、小中学生とも色々な話ができて、生徒は満足したようです。大きな行事での交流とはまた違った交流となったように感じます。給食を食べた後の昼休みは、自由交流の時間としました。小学生と教室で遊んだり、中学生と校庭で遊んだり、上級生として気を配りながら活動してくれました。



配膳も自分たち  
でしました!

次は1月に実施予定です。また、これも初の試みとなるペタンク大会も併せて実施します。

